

LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



SAN LÁZARO: HOY, PLAZO FATAL EN ASUNTO DE CONSEJEROS... ¡Y BUSCAN ACUERDOS!; CREEL: SI NO HAY CONSENSO, MAÑANA, ¡POR TÓMBOLA!

Hoy, último día, para elección en 4 vacantes al Consejo General del Instituto Nacional Electoral, por vía nominal y votación en mayoría calificada, 334, votos, ilustra presidente en mesa directiva en Cámara de Diputados.

Este jueves, hay que decirlo, con lo que resuelva el órgano de gobierno que lleva el asunto, Junta de Coordinación Política, perfilan parte de la sucesión en el 2024, con virtual presidenta del INE, "a modo", Bertha María Alcalde Luján, y todo lo que ello representa y significa para el grupo en el poder.

Como en el régimen priista o panista, hoy, en el de "transformación", Andrés Manuel López Obrador, busca terminar su periodo sexenal, con una presidenta del INE, que le garantice una elección parcial a él, su proyecto político y la continuidad del partido que, reiteramos, su visión política, creó: Movimiento Regeneración Nacional, en el Ejecutivo Federal.

El jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, van por la mayoría calificada en el Poder Legislativo, en LXVI Legislatura, Congresos locales, alcaldías y gubernaturas que estarán en juego en aquel año, así como por la cereza del pastel electoral: Presidencia de la República.

La clase política del país, "del Presidente para abajo", los sectores del país y los ciudadanos, que sí tienen sentido común, aunque algunos ingenuos duden, saben bien a bien que Andrés Manuel López

:				a Cally In	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		30/03/2023	COLUMNAS Y
					700 00 00 100 000 00			ARTÍCULOS

Obrador, como sus antecesores, busca perpetuar por los siglos de los siglos, su proyecto personal, a través del partido que surgió del PRI, incluye él.

Se entiende su afán de querer a todo costo y costa, que una de sus "camaradas", sea su preferida para presidir el Consejo General del INE.

Desde el pasado periodo ordinario de sesiones pasado, el bloque opositor, incluye Movimiento Ciudadano, advirtió que no aprobarán en mayoría calificada esa propuesta, por lo que, Morena y su coordinador en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, desde entonces, presagió que sea por insaculación, método que establece nuestra Ley de leyes.

Artículo 41, Base V, apartado "A", párrafo quinto, incisos a) al e).

Posicionamiento del representante popular de Puebla, está claro: aprobar elección de 4 consejeros electorales, por insaculación, al azar, porque el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, no quiere acuerdos.

Ayer, antier y desde hace meses, Mier Velasco, lo canta cada que puede, y aún así, al fin político, espera hasta hoy, último día, para que se reúna en el órgano de gobierno que preside, con sus pares del bloque opositor, para negociar, buscar acuerdos, consensos, en que debe ser una presidencia del INE, que no sea "a modo", ni parcial al Presidente ni a Morena.

Método de insaculación, a favor de ellos, con la quinteta de las 5 finalistas. Para elección de presidenta en el órgano autónomo. ¡Vamos, pues!, la dedicatoria está para una de las integrantes del clan Alcalde.

No sabemos quién engaña a quién, porque el bloque opositor, con el diputado Jorge Romero Herrera a la cabeza, busca acuerdos con el diputado Ignacio Mier; aunque "el tal amlito", dijo que en la votación constitucional por mayoría calificada, votarán en contra, hay dudas en ellos, incluye a Rubén Ignacio Moreira Valdez, con sus antecedentes de veletas, en asuntos torales que interesan al gobierno del presidente López Obrador.

:					o cano	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		30/03/2023	COLUMNAS Y
٠						2,000 11 00 100 000 00			ARTÍCULOS

En el PRD, hay certeza de estar en contra y no se diga en el MC.

Hay que decir, hasta ayer, "toda la fuerza del Presidente", seduce a ellos, para que la elección se decida con sus votos, en mayoría calificada, porque los puros votos del PRI-Morena y sus "comparsas" del PT-Verde, hacen dos terceras partes de los diputados presentes, que exige aquel apartado en nuestro Código Supremo, para aprobar a Bertha María Alcalde Luján, cual presidenta del INE, sin tener idoneidad para el encargo.

¡Nada que ver!, con otros personajes que presidieron el IFE-INE. La verdad.

Empero, "por si las moscas", hoy, continúan diálogos, entre los jefes de fracción parlamentaria en Cámara de Diputados, con el objetivo de alcanzar consenso en el acuerdo que buscan los jefe de bancada del bloque opositor.

Por la mañana de hoy, Ignacio Mier, Jorge Romero, Rubén Moreira, Jorge Álvarez Máynez y Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, harán intentos por convencer al coordinador del grupo mayor recule, alcancen acuerdo y elegir presidenta del INE, por consenso.

El jefe del grupo mayor, a su vez, insistirá en que no, y van por insaculación.

Este jueves, entre 5 y 10 de la noche, ellos, insistirán y persistirán en sus propuestas, acuerdotómbola, en la JCP, cual adelantó ayer, el presidente de este órgano de gobierno en San Lázaro, al salir de una reunión más que tuvieron, en la que no alcanzaron más que aprobar las cuatro quintetas que aprobó el Comité Técnico de Evaluación, domingo pasado.

Santiago Creel Miranda, presidente en la directiva de los diputados, ilustró:

-"La Constitución es muy clara, establece como fecha límite el día de mañana (hoy), para lograr la posibilidad de acordar algunas de las quintetas".

:				7	otios as	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		30/03/2023	COLUMNAS Y
٠						200000000000000000000000000000000000000			ARTÍCULOS

-"Entonces, se tiene hasta mañana, a las 11:59 con 59 segundos, para cumplir con esa etapa, y ya después de esa etapa, cerrado ese plazo, entonces vendría el plazo de lo que establece el inciso d del artículo 41 que es el sorteo".

En esa reunión de coordinadores parlamentarios, está invitado, así lo anunció Ignacio Mier, el diputado Santiago Creel Miranda, toda vez que los dos órganos de gobierno, JCP y mesa directiva, son los que aplicarán el acuerdo o tómbola, que aprueben coordinadores parlamentarios.

El legislador panista, fue puntual en señalar que ayer acudió a la JCP, a plantear los pasos -y plazos, constitucionales, una propuesta, declaró, "en caso de que esto tuviera que irse a una situación de sorteo. Fue toda mi participación; simplemente sí hablamos de los plazos, porque eso nos corresponde como mesa directiva".

Al fin político, bagaje, hombre de leyes, Creel, fue más puntual:

-"Entonces, hay un primer plazo, para que se entienda correctamente, que vence mañana, a las 11:59.59, es cuando vence el primer plazo, que es el plazo, llamémosle, de la negociación. Y luego, surge otro plazo, que va a ser, digamos, el día 31, el viernes; se tiene el viernes, para poder llevar a cabo el sorteo y hasta ahí, es lo que platicamos el día de hoy".

Anoche mismo, los jefes de bancada, intensificaron diálogo entre ellos y la Segob, para alcanzar acuerdo. La verdad, hay que insistir, el bloque opositor, quiere una persona en el INE, que garantice autonomía, imparcialidad, en un proceso electoral, y no sea parcial a Morena y el presidente Andrés Manuel López Obrador.

De llegar Bertha María Alcalde al INE, sería peor de lo mismo, cual hoy, Morena y el Presidente, acusan a Lorenzo Córdova Vianello, hay que resaltar, idóneo para el cargo que tuvo en el órgano autónomo, no en balde, hijo de aquel historiador, conocedor del cardenismo, Arnaldo Córdova - qepd-, de quien uno de sus textos, leímos dos ocasiones, para evocar esa maravillosa etapa del país, de nuestro sistema político.

:				•	o silve	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		30/03/2023	COLUMNAS Y
٠				h		700 00 00 100 000 00			ARTÍCULOS

Que sea el ciudadano, lo que votan, quienes ponderen las diferencias, entre la señora Bertha María Alcalde y sus antecesores, de llegar a presidir el INE.

"por si las moscas", reiteramos, el diputado Creel, alista la convocatoria al pleno de los diputados, apra el día de mañana, elegir a la presidenta del INE, por insaculación. Optimista, expresa:

- -"Para lograr los acuerdos que sean necesarios y convenientes. Si a ese momento, es decir, a en el último minuto del día de mañana no se logra eso, entonces vendrá la segunda etapa y la segunda etapa, la Constitución fija que sea un sorteo".
- -"Entonces, vamos a esperar que la Junta de Coordinación Política, mañana, hagan los esfuerzos los integrantes, los coordinadores, para llegara a esos acuerdos". Y deja en claro que, participación de la mesa directiva, "es estar atento a ver si llega a un acuerdo para convocar a la votación en su momento. Si no se llega a un acuerdo, es para convocar a la insaculación".

Coincide en que es inédito insacular encargos de consejeros electorales y, en su responsabilidad "y no puedo dejar de prever cualquier situación que contempla la Constitución y que va a estar a mi cargo y a i responsabilidad, simplemente, para estar preparado para cualquier cosa".

Hay que decirlo, en JCP no hay nada aún definitivo, para el bloque opositor, porque Ignacio Mier, tiene la instrucción de "ysq", para insacular el asunto de 4 vacantes al Consejo General del INE.

."... las expresiones de prácticamente todas y todos los coordinadores fue de que se dieran tiempo para poder encontrar un método y una manera de seguir dialogando. Por lo pronto, eso no quiere decir que no puedan haber acuerdo de aquí a mañana, nadie lo puede asegurar en un sentido o en otro".

Creel Miranda, insiste en que de llegar a la tómbola, se aprueben reglas transparentes, claras, que permitan a la representación popular, "constatar que se hace un procedimiento en los términos de lo que establece la Constitución, que se insacule y se insaculará de manera transparente".

:					of college		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:							Los tres poderes		30/03/2023	COLUMNAS
٠						7	, ,			ARTÍCULOS

Por lo pronto, hoy, dos sesiones en San Lázaro, para desahogar diversos asuntos y abordar en la tribuna, efemérides; la segunda, para desahogar elección de consejeros y consejeras al Consejo General del INE.

Recordamos a Andrés Manuel López Obrador que, en política, no hay nada escrito, que un asunto de agenda nacional, de la noche a la mañana, cambia de rumbo, máxime, cuando no hay pericia en el timón.

¡Cuidado!

EN EL CHACALEO

Hoy, en la ciudad de Oaxaca, el senador Ricardo Monreal Ávila, acude al Foro sobre visión del país, en el patio del Centro de Convenciones de la hermosa ciudad, en la que es obligatorio, degustar el tasajo, los tamales oaxaqueños, el chocolate, el queso que, en este planeta, se conoce con el nombre de la entidad o el riquísimo mole negro, además del pan de yema... ¡Ojalá!, el político de Zacatecas y aspirante a la candidatura presidencial en Morena, desayune, almuerce y, en la comida, incluya parte de la gastronomía en la tierra del prócer Benito Juárez... En Veracruz, puerto, el cabildo municipal "reventó" quórum, en rechazo a la presencia de un integrante del cuerpo edilicio, Sebastián Cano, sexto regidor, por señalamientos de acoso y violencia... Resaltar que el regidor llegó al cabildo municipal, gracias al apoyo de Morena... ¿No que no son iguales?... Senado aprobó por 54 votos a favor y 30 en contra, llamar a comparecer a Francisco Garduño Yáñez, titular del Instituto Nacional de Migración, para que informe puntualmente a la representación del Federalismo, tragedia que sucedió lunes por la noche, en un centro de migrantes, en ciudad Juárez, Chihuahua... Barbarie, diría el senador Monreal, que dio la vuelta al mundo y deja en la peor imagen de política exterior, al gobierno de nuestro país... ¡Caramba!... No fueran ellos oposición, porque "de Andrés Manuel López Obrador para abajo, amanecerían desde el martes siguiente a la tragedia, con plantón en Palacio Nacional, con exigencia en la renuncia del Presidente en turno... ¡Quién iba decir!, que un mandatario mexicano que pretendía ser líder en la región latina del mundo, acaba con su sexenio y con su imagen, por los suelos, con esa tragedia, donde hacinaron a ciudadanos Centroamericanos, cual campos de concentración nazi... En este asunto, Ricardo Monreal, ofrece que la ancada de Morena en el Senado, encabezará indignación ciudadana por esa vergonzante capítulo de la política exterior mexicana, pues "nosotros no vamos a proteger a nadie, ni a ser tapadera de ningún funcionario púbico que haya actuado con negligencia criminal"... ¡Que así sea!... Si así tratan a los migrantes, cual ghetto en la época de Hitler, cómo estarán los presos en el país "de la

:				, other	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		30/03/2023	COLUMNAS Y
٠					700 400 100 100 100			ARTÍCULOS

transformación" y del "respeto" a derechos humanos e igualdad de género... Este sexenio saliente, acumula y acumula hechos de tragedias sociales, no hay solución y sí, demasiada retórica palaciega matinal, además de violencia y delincuencia que permean en la República... ¡Uf!... En el tema que se agendó en el Orden del Día en la sesión ordinaria, senadora Alejandra Reynoso Sánchez, PAN, lamentó que esas tragedias, son consecuencia de quien gobierna con Decretos y no con leyes: "el Presidente, echa culpa a los migrantes; el secretario de Gobernación, al titular de Relaciones Exteriores y, éste, al Instituto Nacional de Migración"... El senador Emilio Álvarez Icaza, del Grupo Plural, acusó e tribuna que en México, se persigue y tortura a los migrantes, y violan sus derechos humanos. La tragedia, acusó, "es un crimen de Estado". ¡Zas!... Como también el senador del MC, Clemente Castañeda Hoeflich, con alusión al Ejecutivo Federal, acusó: tragedia en la que pierden la vida más de 40 migrantes, "es un crimen de Estado, por la negligencia de la autoridad y porque pudo haberse evitado"... Próximo 13 de abril, sesión solemne en el Senado, para develar en el Muro de Honor, la inscripción, "Benito Juárez, Benemérito de las Américas"... ¡Enhorabuena!... Con mal presagio para la candidata del bloque opositor en el Estado de México, pasado mañana, inicia la campaña... Hay señales, que la entidad, se pintará de guinda cual presunto acuerdo entre Enrique Peña y el sucesor en la Presidencia, para la entrega del Poder Ejecutivo Federal, la cual, en el 2018 cual sacó al balcón ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, meses antes de elección presidencial de ese año-, no contempló el Palacio de Gobierno en Toluca... Parecería que esta ocasión, sí se cumple el pacto total entre ambos, es decir, ahora sí, la entrega del poder en el 2018, alcanza al otrora próspero estado número uno en cosecha de maíz, en oferta de empleo en las fábricas, cuando había seguridad, asistencia social no clientelar y violencia y delincuencia, no estaban en su máximo "pico", cual está hoy en tierra mexiquense... Los virreyes del Estado de México, hoy, ni asoman la cabeza, porque "ysq", con los órganos represores del régimen, Fiscalía General de la República, Unidad de Inteligencia Financiera y el Servicio de Administración Tributaria, de inmediato, los detectan con malas consecuencias para ellos... Así que... ¿Y Coahuila?, pues lo mismo, entregarían sus votos para aprobar a Bertha María Alcalde Luján, para que gane presidencia del INE en votación de mayoría calificada en San Lázaro y jhágase tu voluntad Andrés Manuel López Obrador!, por los siglos de los siglos, y repita el PRI, en la tierra de los Moreira y de la dinastía Hank... ¿A poco una presidencia en el INE, vale más que un gobierno del Estado de México y Coahuila? ¿Sí?... Falta lo que digan los electores mexiquenses y coahuilenses... ¡Claro!... Tal parece que esos comicios, "mueven a México" y no extrañe si mañana, a cambio de que el PRI haga mayoría calificada en la votación constitucional para elegir presidenta del INE a la envida del Presidente, les respeten el Palacio de Gobierno de Toluca, en el que despacharon grandes políticos, don Alfredo del Mazo Vélez, Jorge Jiménez Cantú, Alfredo del Mazo González y el profesor Carlos Hank González... Pero, cual decía Roberto Madrazo en el 2006, "hay que esperar la mejor de las encuestas, la del día de la elección"... En Coahuila, la campaña arranca próximo domingo y en territorio mexiquense, lunes siguiente... ¡Cuidado!...

:				A COLON	1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		30/03/2023	COLUMNAS
						200 a co pouci es			ARTÍCULOS

Ambas, terminan el 31 de mayo... En este asunto de Coahuila y Edoméx, cual delineó el Presidente: "¡hágase lo que no está prohibido!", como procedió en sus propuestas para consejeros electorales. ¡Qué tal!...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...